

Événement

Intégration des migrants

L'UE injecte 10 millions d'euros

● **Scolarisation des enfants, couverture médicale, insertion professionnelle... tels sont les premiers grands projets ciblés. Un programme de financement européen encore plus important est prévu pour 2016.**

C'est un premier pas décisif dans la gestion partagée de la question migratoire entre le Maroc et l'UE. Cette première convention sera suivie par d'autres, ainsi que l'a affirmé aux ÉCO Anis Birou. Le ministre des MRE et le commissaire européen responsable de la Migration, des affaires intérieures et de la citoyenneté, Dimitris Avramopoulos, ont apposé leur seing, vendredi à Rabat, sur le projet d'intégration des migrants au Maroc, doté d'un budget de 10 millions d'euros, financé par l'UE dans le cadre du partenariat pour la mobilité.

Plus important encore, cet engagement européen appuie la Stratégie nationale d'immigration et d'asile et la valide ses projets de régularisation et d'intégration des migrants subsahariens. Une politique à visage humain initiée

par le Maroc qui récolte aujourd'hui ses fruits. La convention se décline en programmes thématiques portant aussi bien sur la scolarisation des enfants des migrants que sur la couverture médicale et l'insertion dans le monde du travail. D'un

Plus de 1.500 migrants vont bénéficier d'un programme de formation professionnelle.

budget de 2 millions d'euros, le projet d'insertion des enfants des migrants régularisés dans l'école publique est un élément fondamental dans le processus de leur intégration. Les parents sont plus

rassurés quant à l'avenir de leur progéniture, plus sereins et plus intégrés dans la société marocaine. Quant au chantier de la formation professionnelle, il porte sur un programme qui va profiter à 1.500 migrants pour les préparer notamment à des activités génératrices de revenus. Il ne faut pas perdre de vue le partenariat avec la société civile. Depuis le début de la stratégie, le ministère chargé de sa déclinaison, en partenariat avec d'autres départements, a veillé à travailler étroitement avec les associations, partenaires incontournables

en matière de migration. Elles ont joué un rôle déterminant dans la sensibilisation et la mobilisation, chose qui a permis d'arriver à un nombre important de dossiers déposés. Dans le même

ordre d'idées, un projet baptisé «Tamkine migrants» vise à améliorer la prise en charge médicale, sociale et psychologique d'au moins 1.500 femmes migrantes en grande vulnérabilité, surtout les femmes enceintes, avec un bébé ou victimes de violences. Autre élément important, réitéré par le commissaire européen: l'UE est maintenant consciente de la responsabilité partagée. C'est justement ce qui a été annoncé par le souverain lors du Forum mondial des droits de l'homme qui a eu lieu à Marrakech. Le souverain a évoqué, dans son message, la nécessité d'une gouvernance internationale et régionale des migrations tout en évoquant ce concept de responsabilité partagée. «Ce programme représente la contribution extérieure la plus substantielle à ce jour à la politique d'intégration du Maroc, reflétant le partenariat stratégique entre l'UE et le Maroc sur ce sujet», a affirmé Avramopoulos. Et le responsable européen d'annoncer que l'UE envisage, courant 2016, le financement d'un programme bien plus large, devant permettre de travailler sur tous les aspects

Événement

INTERVIEW



Anis Birou
Ministre des MRE et des affaires
de la migration

«Le Maroc accueille 116 nationalités»

politique migratoire marocaine qui est important. C'est même un premier élément extrêmement important. Ensuite, le Maroc est considéré comme un modèle en matière de gestion de la question migratoire. L'on se rappelle tous qu'en septembre 2013, le roi a donné ses orientations pour élaborer une stratégie de politique migratoire qui tienne compte de la dimension des droits de l'Homme.

Peut-on aujourd'hui parler d'une cartographie migratoire au Maroc ?

Nous savons exactement ce qu'il y a sur notre sol, à savoir 28.000 dossiers de régularisation déposés qui concer-

nent 116 nationalités, avec en tête les Sénégalais, suivis des Syriens. Mais il y a aussi d'autres communautés importantes comme celles des Ivoiriens, des Maliens, des Nigériens, des Tchadiens, etc. Plus important encore, nous avons identifié et monté 81 projets dédiés aux migrants qui se déclinent en 7 secteurs et 4 objectifs transverses. Pour ce qui est des secteurs, je citerai l'éducation, la culture, la jeunesse et les sports, l'assistance juridique, la formation professionnelle, l'emploi et le logement. En 2014, plus de 18.000 dossiers ont été régularisés.

Comment gérez-vous aujourd'hui les événements qui éclatent au ni-

veau de Sebta et Melilla ?

Je vais être clair à ce sujet. Il s'agit d'un film sur les assauts répétitifs pour passer de l'autre côté qui a été présenté à tous les ambassadeurs des pays africains. Tout le monde a été convaincu de l'effort effectué par le Maroc et de l'exceptionnelle retenue de nos forces de l'ordre. L'autre élément important a trait au rôle que le Maroc va jouer auprès des pays subsahariens émetteurs de migrants, en mettant à leur disposition l'expertise marocaine en matière de développement humain. Car si ces migrants avaient le choix de vivre dignement dans leur pays, ils le feraient. Ils ont fui la misère et la précarité.

PROPOS RECUEILLIS PAR M.B